

NEGOCIOS MÁS EFICIENTES Y SUSTENTABLES

# Barrio Industrial de Coquimbo da paso clave hacia la sustentabilidad con Acuerdo de Producción Limpia



En un esfuerzo por impulsar la sustentabilidad en la Región de Coquimbo, se constituyó el Comité Negociador del Acuerdo de Producción Limpia (APL) para el Barrio Industrial de Coquimbo, impulsado por la Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático de Corfo y la Asociación Gremial de Industriales de Coquimbo (ASOINCO). Este acuerdo, que reúne a las autoridades regionales y al sector privado, promete revolucionar la forma en que operan las empresas en el corazón industrial de la región.

Este comité tendrá la tarea de avanzar en el desarrollo de este acuerdo público-privado para implementar prácticas de producción limpia en empresas del barrio industrial más importante de la región. Estas acciones no solo mejorarán la eficiencia productiva, sino que también reducirán significativamente las emisiones de gases de efecto invernadero, involucrando a toda la cadena de valor y a las comunidades locales en el proceso.

Este significativo hito es el resultado de una permanente coordinación y una alianza pública y privada para lograr los objetivos del APL.

Pía Castillo, seremi de Economía, Fomento y Turismo de la Región de Coquimbo, sostuvo que “el Barrio Industrial es un polo clave del desarrollo económico de nuestro territorio, pues concentra a MiPymes del rubro industrial, de los servicios a la minería, plantas pesqueras y otras empresas que reflejan fielmente nuestra matriz productiva. Desde el inicio de nuestra gestión, hemos trabajado de la

**La propuesta incluye ocho metas y 40 acciones de gestión sustentable en las empresas participantes, en áreas como eficiencia hídrica y energética, disminución de residuos industriales sólidos y líquidos, fomento de la economía circular y mitigación de olores molestos.**

**Las empresas diagnosticadas consumen un promedio de 6.500 m<sup>3</sup> de agua al mes, suficiente para llenar dos piscinas olímpicas, lo que resalta la importancia de una gestión más eficiente de los recursos.**

mano con Asoinco y sus empresas socias y este hito es uno más dentro para su consolidación como un polo de desarrollo económico, empleos de calidad y negocios sostenibles para la Región de Coquimbo”.

Por su parte, Arturo Castillo, presidente de ASOINCO, señaló que “los industriales y las pymes tenemos que estar a disposición de la sustentabilidad y el proyecto de APL es una señal clara de que tenemos seguir avanzando. Por un tema regional que es la sequía, en este momento estamos apuntando especialmente, hacia el tratamiento del agua, en reciclaje o recuperación de agua, para continuar con las energías renovables y después vendrán otros temas de reciclaje”.

“Los resultados del diagnóstico mostraron la necesidad de implementar un programa de transformación tecnológica, con enfoque en carbono neutralidad, como parte de una estrategia de gestión sustentable integral, para lo que la Agencia solicitará próximamente fondos al Gobierno Regional, a través del Fondo Nacional de Desarrollo Regional”, explicó Marcela Garrido, coordinadora regional de la Agencia

de Sustentabilidad y Cambio Climático de Corfo.

Una producción más eficiente, sostenible y sustentable

La propuesta de APL incluye ocho metas y 40 acciones, enfocadas en integrar una gestión sustentable en las empresas participantes. Entre las principales medidas destacan la eficiencia hídrica y energética para reducir la huella de agua y de carbono, la disminución en la generación de residuos sólidos y el fomento de la economía circular. También se implementarán tecnologías y medidas para disminuir la generación de residuos industriales líquidos y mitigar los olores molestos que afectan a las comunidades vecinas.

El seremi de Medio Ambiente, Leonardo Gros, valoró el APL como un importante desafío, una gran responsabilidad y una oportunidad. “Es una oportunidad de hacernos cargo responsablemente de todos nuestros residuos, de avanzar en materia de economía circular y en la implementación de buenas prácticas ambientales que nos van a permitir, sin lugar a duda, hacer

mejor el trabajo que estas empresas desarrollan y proyectarse hacia el futuro en un marco de mayor sustentabilidad”.

En tanto, el subdirector regional de CORFO, Gustavo Dubó, afirmó que para la entidad “es fundamental trabajar de la mano y acompañando a las pequeñas y medianas empresas de la región, sobre todo las del Barrio Industrial porque para nosotros tiene una preponderancia, dado que ahí se genera mucho empleo, mucho trabajo, y hay empresas muy innovadoras que han sido apoyadas mediante diversos programas de Corfo”.

Un diagnóstico del APL realizado entre diciembre de 2023 y marzo de 2024, con 21 empresas socias de ASOINCO, reveló brechas significativas en la gestión de emisiones, equidad de género, manejo de residuos industriales sólidos y líquidos, así como un alto consumo de agua, energía y combustibles fósiles.

Eduardo Lara, seremi de Energía, planteó que “el APL es muy importante para nuestra región, para el país y el planeta porque ellos se comprometen a participar en el proceso en que estamos comprometidos como

país en el marco de la descarbonización, que en la práctica significa hacer lo mismo usando menos energía y también orientándose al uso de energías más limpias”.

ASOINCO, que agrupa a 59 empresas, de las cuales 42 están ubicadas en el barrio industrial, se ha propuesto liderar esta transformación. Los sectores representados van desde la alimentación, servicios a la construcción y la minería, hasta la mantención y reparación de vehículos y maquinarias. Este acuerdo es una clara muestra del compromiso del gremio por integrar prácticas de producción limpia y garantizar un futuro más sostenible para Coquimbo.

En el hito de conformación del Comité Negociador del APL participaron los seremi de Economía, Pía Castillo; Energía, Eduardo Lara; y Medio Ambiente, Leonardo Gros; junto con el subdirector regional de CORFO, Gustavo Dubó; el presidente de la Asociación Gremial de Industriales de Coquimbo (ASOINCO), Arturo Castillo; la presidenta de la Asociación de Recicladores (AGRECO), María Alejandra Hernández; la coordinadora regional de la Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático de Corfo, Marcela Garrido; la coordinadora de APL, Valeska Torres; y el jefe de Financiamiento de Programas de la misma Agencia, Eduardo Astudillo.